



SYNTHÈSE DE LA RENCONTRE DES GROUPES DE TRAVAIL

Le 20 Septembre 2005

Pour ce qui concerne la première question qui a été posée aux groupes de travail, il s'agissait bien de se confronter avec le rôle joué par le monastère en qualité d'école dans laquelle les oblats ont été introduits à la prière.

Une très large majorité des participants au groupe a reconnu le rôle du monastère comme école spirituelle. En effet, le monastère a été aussi identifié comme un lieu privilégié pour rencontrer le Christ. Le monastère représente un lieu d'alimentation spirituelle, un lieu sacré qui nous aide à renforcer la conscience de la présence de Dieu dans tous les aspects de nos vies. Il nous apprend aussi à rechercher un bon équilibre entre le travail, la prière, l'étude et la famille. Beaucoup de personnes ont attesté du rôle du monastère comme école de silence qui nous rend prêts pour la contemplation et l'écoute, et comme école de liturgie. Le monastère est aussi envisagé comme un lieu où l'oblat recourt à un guide spirituel. Pour quelques oblats, le monastère a représenté le lieu de découverte de la prière, recherche qui avait été entreprise même avant qu'ils aient approché leur monastère.

Pour ce qui concerne le deuxième sujet de la journée, il fallait traiter de l'importance de la contemplation et de la prière personnelle, communautaire et liturgique lorsqu'il s'agit de prendre des décisions dans nos vies. La contemplation est vécue comme une source de vie évangélique qui doit bien se réfléchir dans la vie quotidienne, comme s'il s'agissait d'un engagement social qui nous exhorte à traduire la Règle en action. La contemplation représente aussi une constante reconnaissance de Dieu comme notre Père et de reconnaître sa Grâce. La contemplation et la prière nous aident à ralentir le pas et à écouter, car en effet la seule patience peut améliorer nos décisions, en nous indiquant le chemin vers une vie plus équilibrée. Elle nous fortifie aussi pour le discernement.

La prière est donc un aspect crucial de la vie des oblats, comme étant une porte qui donne sur la liberté et qui fait de nous des artisans de la paix. L'Eucharistie quotidienne et le silence nous mènent vers une conversion intérieure (*conversio morum*), qui nous fait être des lumières pour les autres. La prière nous rend plus conscients de la présence de nos frères et de nos sœurs, comme des difficultés vécues par tous ceux qui sont autour de nous.